3月に行った宗会で、前年9月末に宗派が保有していたドル建

戦争や円安の影響で物価高が止まらない中、高野山真言宗は

IFA法人MK3株式会社

松岡

弘頼氏

:: //

タト

モデルで将来の備え

を目的に年金積立金管理運用独立行政法人(GPIF)の運用 報告した。また、宗派の資産運用規程を改定し、収益の安定化 を行い、資産運用に対する僧侶ならではの考え方や、高野山真 同宗派の資産管理を担当する竹井成範財務部長にインタビュー で、全国の寺院に資産運用のアドバイスを行っている独立系フ 手法をモデルとした長期分散投資を行う考えを示した。そこ て資産を全て円に換え、計1億2776万円の売却益を得たと 言宗で実践しているリスク管理について聞いた。 ,イナンシャルアドバイザー (IFA) の松岡弘頼氏と共に**、**



高野山真言宗財務部長総本山金剛峯寺執行財務部長

竹井 成範氏

> 2017年から現職。 IFAとして、主に寺院の資産運用コ ンサルティングに従事。セミナー実績も多数。公益社団法人 在籍した9年間で約2千人の個人・法人資産運用を担当し、 日本証券アナリスト協会認定アナリスト。 まつおか・ひろのり氏=1986年生まれ。みずほ証券に

長期分散投資リスク抑制へ

ることになった背景を教えて下さ デルとした長期分散投資を採用す 先般の宗会で年金運用をモ

投資で数%の利息を受け取って できましたが、為替市場の動きは 却で大きく利益を計上することが います。今回はドル建て資産の売 に備えていく必要があると考えて プロでも予測が難しく、仮に外債 竹井 将来的な物価上昇リスク

> そのような運用よりも、長期分散 果はたまたまとも言えるのです。 リターンを積み上げていけると判 の恐さはよく理解しています。結 断しました。 くなってしまうこともあり得るで も、為替差損の方がはるかに大き しょう。商社勤務の経験から、そ 投資の方がリスクを抑制しながら

中庸の精神で両極端でなく

どを通じて、長期分散投資による 松岡 私も日頃からセミナーな

> できますか。 か。仏教の精神と資産運用は両立 寺院が資産運用を行うことについ 様にご提案しています。そもそも 資産成長・リスク抑制を寺院の皆 て、どのようにお考えでしょう

うのかどうか、というのは難しい

経済社会の中で生きている限り、 否定的な意見をいただくこともあ 業者にお願いすることになりま お金がなければ何もできません。 す。「運用なんてけしからん」と 伽藍を一つ直すにも、現実的には

問題です。

人に寄り添う仏教の根本精神と合

しかしながら、我々僧侶もこの

今の急激な

ちが勝つものです。それが貧しい す。基本的に投資の世界はお金持 竹井 私自身も葛藤はありま

りますが、両極端ではなく中庸の

得やすいと の方法で国 て相応の実

本来はもっ しれません

必要はありません。最も大切なこ を考えれば大きなリターンを狙う じることで そもそも、当山の収入の安定性

良いのではないかと思います。 すい形で取り組むことができれば 精神で、皆さんの理解が得られや 松岡 宗教者であることと、宗

とです。これは運用に限ったこと

とは、お大師様の信者さんが寄付

して下さったお金を大事に使うこ

教法人の運営者であることの両立 GP I F が求められると言うことですね。 竹井 そう思います。その点、 長期分散投資は理解を

は周囲の理解を得られる手段を講 していかなければいけないのかも し考えています。国がこ 3物価上昇を鑑みれば、 入績もあるわけです。 昨 が、内局がすべきこと とアクティブな運用を 民の年金を運用してい や物品購入時などには、必ず相見 取引をお願いしているのです。 います。業者さんにも公明正大な 積もりや入札をするよう徹底して ではなく、例えば金剛峯寺の工事



の理解得られるT

単年度はNG 運用成績評価

ですが、金融機関の提案によると

変動を嫌う声もあるのではないで の歴史です。長期分散投資の価格 が偏ってきたのが宗教法人の運用 安全に映る仕組債などに運用資産 しょうか。 元本割れを避けようと一見 とても大切なお金だから

スクの裏返しでもあります。投資 言いませんが、高い利率は高いリ 目的に照らし合わせて判断すべき 竹井 仕組債が一概に悪いとは

期間の成績は重要ではありませ に報道されて批判を受けることが PIFも一時的な評価損を大々的 のは、単年度で運用成績を評価し ころも多いのではないでしょう も金融知識が不足しています。 か。一般の方々を含め、我々僧侶 ありますが、長期投資において短 てはいけないということです。 G 宗会でも繰り返し説明している

PDCAサイクルでチェックをか 短期的な評価損は気にせずに、

たけい・せいはん氏=1956年生まれ。関西学院大卒業

就任し現在名誉住職。宗会議員を10年務め、2021年から 度し、85年に伝法灌頂。88年千光寺(岡山県倉敷市)住職に 後、大手総合商社に入社し海外営業を経験。退社後83年に得

中で、お金にも働いてもらう必要 困ってしまいます。懸念は必ず持 を歩かなければいけません。単年 です。これからは資産運用の王道 けながら継続していくことが大切 があると思います。 たれますが、本当にノーリスクな 度評価では、私の後の財務部長も です。お金の価値が下がっている ものは無利息の決済性預金くらい

第三者に相談運用の管理は

用に精通した金融機関出身者など っていますか? 松岡 投資判断はどのように行 例えば内部に運

運用担当者がいるわけではないの で、独立系ファイナンシャルアド 竹井 事業会社のような専任の

> Bを交えて 益相反を防止しています。 す。金融機関とは異なる第三者の 専門家に入ってもらうことで、利 運用管理を行っていま

すね。基本的に金融機関のミッシ 松岡 素晴らしいガバナンスで ないことが大切です。 ョンは商品の販売なので、 、依存し

竹井 その他にも、職員には運

届かなけれ あったことをやっていけば良いの 定収益と照らし合わせて投資判断 目標に定め、各社の提案商品の想 考えてもらいます。必要額を運用 用の立案書を作成させるようにし の参考にします。結果的に実績が ています。 で将来的にいくら必要になるかを 例えば、御遠忌の事業 ば、その時の身の丈に

企画協力

IFA法人MK3株式会社

様子(和歌山県高野町)高野山真言宗宗務所で行ったインタビュー

なってしまったら困りますから。 とが求められます。元の木阿弥に 品の選定経緯を明確化しておくこ とになりますから、運用規程や商 職員はこの先も勤めていくこ

も感銘を受けています。 伝えしてきたことばかりで、とて 松岡 日頃から寺院の皆様にお

が、ここまで積み上がった国債残 まねいていることが良いとは言え 性はあると思っています。手をこ いインフレ率を容認していく可能 高を実質的に解消するために、高 ルトすることは考えにくいです 界一の債権国である日本がデフォ ないのではないでしょうか。 竹井個人的な見解ですが、世

30日付につづく)